



## En el VI Pleno del Comité Central, los lineamientos del Partido y la Revolución



*El VI Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba evaluará el cumplimiento de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución. La sesión analizará, además, otros temas de prioridad en la agenda nacional.*

Angélica Paredes López, 22 de Mayo de 2023

El 19 de abril de 2021, durante su discurso de clausura en el VIII Congreso del Partido Comunista de Cuba, el Primer Secretario de la organización y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, afirmó: «Lo más revolucionario dentro de la Revolución es y debe ser siempre el Partido, así como el Partido debe ser la fuerza que revoluciona a la Revolución».

Díaz-Canel aseveró que «no es posible imaginar este momento sin la labor de la vanguardia política; pero nuestra organización está urgida de cambios en su estilo de trabajo, más acordes con esta época y sus desafíos».

Esa premisa -todavía con muchos resultados por alcanzar e insatisfacciones por solucionar- ha guiado la labor de la organización en los últimos años, en un escenario difícil marcado por el enfrentamiento a la tensa situación económica y el permanente combate ideológico frente a no pocas agresiones de Estados Unidos contra la obra revolucionaria.

En medio de un desafiante contexto, durante este martes 23 de mayo se realizará en La Habana el VI Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, reunión que centrará su análisis en el cumplimiento de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, a partir de un amplio proceso de debates y consultas desarrollado en todo el territorio nacional.

La sesión tiene prevista una amplia agenda donde se evaluarán, además, los acuerdos adoptados en los Plenos anteriores; el Buró Político rendirá cuentas de la labor desplegada desde el anterior encuentro; y se someterán a discusión y aprobación el Proyecto de Código de Ética de los Cuadros de la Revolución, y el Proyecto de Convocatoria a la Segunda Conferencia Nacional del PCC, que deberá celebrarse en octubre de este año.

De manera particular, el VIII Congreso del PCC (2021) indicó al Comité Central y sus diferentes estructuras evaluar, impulsar y controlar la actualización del Modelo Económico y Social cubano, así como analizar sistemáticamente en sus Plenos el cumplimiento de los Lineamientos.

En recientes declaraciones ofrecidas a los medios de comunicación y al sitio web del Partido Comunista de Cuba, Joel Queipo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central y Jefe de su Departamento Económico-Productivo, consideró que a partir de la misión encomendada, durante los últimos meses se realizó un proceso en los núcleos del Partido, en los comités municipales y provinciales, que permitió no solo hacer valoraciones, sino también propuestas concretas para impulsar el desarrollo económico del país.

El dirigente partidista destacó que «ha sido muy positivo conocer cómo la militancia aprecia el cumplimiento de los Lineamientos, pues hasta este momento la mayor parte de los análisis sobre el tema lo habían realizado los Organismos de la Administración Central del Estado y sus diferentes estructuras».

En ese sentido, Joel Queipo recordó que el proceso de construcción de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución data del VI Congreso, realizado en abril de 2011, y ha tenido una actualización en los posteriores. (VII Congreso, en 2016; y el VIII Congreso, en 2021).

Al referirse a la conformación de los Lineamientos y todo su proceso de actualización, aseguró que «este ha sido uno de los más amplios, democráticos y de participación popular desarrollados en los años de Revolución, relacionado con el desarrollo económico y social del país».

El Jefe del Departamento Económico-Productivo del CCPCC, informó que luego del VI Pleno se dará seguimiento a las propuestas realizadas, propiciando una mayor participación y control popular, y un papel más protagónico de las estructuras partidistas a todos los niveles.

Este, sin dudas, será un Pleno del Partido que discutirá los problemas y aspiraciones de Cuba. Los impactos de la política de acoso y real guerra económica contra nuestro país demandan un fortalecimiento constante de la unidad del pueblo en torno a su vanguardia política, como tarea fundamental de los militantes de esta organización.

En este empeño -decisivo para la nación- fructíferas han sido las jornadas que la máxima dirección del Partido y el Gobierno han protagonizado en sus recorridos por toda Cuba, primero a inicios de 2023 y nuevamente, en las últimas semanas, para evaluar las potencialidades territoriales que nos permitan avanzar en el desarrollo económico y social con nuestros propios esfuerzos.

La implementación de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, que se decidieron en el VI Congreso del PCC sobre la base de profundos debates populares, ha tenido que desarrollarse en medio de numerosas complejidades, en el camino de lograr la construcción de nuestro modelo económico y social con el enorme reto de cubrir demandas y necesidades de la población.

El principal reto del Partido Comunista es seguir siendo la vanguardia del país. En ese irrenunciable principio, el VI Pleno del Comité Central examinará temas del ámbito político-ideológico, y de orden económico y social, con la mirada puesta también en las necesarias transformaciones internas que necesita la organización partidista para seguir siendo lo más revolucionario dentro de la Revolución.